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Plateforme de monitoring des "Cloud Services" orientée "Grid
Services"

Résumé

Le "Cloud Computing" a constitué à travers son modèle de service "Infrastructure as
Service (IaaS)" un moyen pour externaliser les services informatiques et les applications des
entreprises et un moyen pour les gérer par une organisation tiers appelée "Fournisseur Cloud",
dans le but de réduire les couts de gestion et de mise en place de ces services.
Ces Infrastructures de Cloud peuvent non seulement être exploitées pour les services et ap-
plications des clients, mais également pour les services grille de calcul et de stockage.

Effectivement, les environnements sur les quels les services grille sont actuellement dé-
ployés, prennent en charge la répartition à grande échelle de l’ensemble des ressources, mais
ils sont complexes et rencontrent des problèmes de demande croissante de ressources engen-
drée par la demande croissante des calculs des applications scientifiques et de recherche. Par
conséquent, des problèmes de gestion de ces environnements de grille.

Dans ce cas là, une exploitation du système d’administration Cloud IaaS peut simplifier la
gestion des ressources déployées pour les services grille. Cependant, il est nécessaire de dispo-
ser d’un moyen de monitoring adaptable pour exploiter, analyser et adapter les ressources et
services du Cloud aux spécificités et exigences des services grille, notamment le "Middleware"
qui leur permet de s’exécuter.

A cet effet, le travail présenté dans ce document consiste en la proposition d’un modèle
d’intégration "Grid-Cloud" permettant de déployer les services grille sur une infrastructure
de Cloud IaaS. Le but principal de ce modèle est d’exploiter la flexibilité du système d’ad-
ministration Cloud IaaS pour la gestion des ressources utilisées pour les services grille. Et
de compléter en deuxième lieu ce modèle par la mise en œvre d’une nouvelle approche de
monitoring basée sur la technologie "Complexe Event Processing (CEP)".

Mots-clés : Cloud Computing, grille de calcul, Infrastructure as Service (IaaS), Moni-
toring, Complexe Event Processing (CEP).
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Monitoring Platform of "Cloud Services" oriented "Grid
Services"

Abstract

"Cloud Computing" has been through its model of services "Infrastructure as Service
(IaaS)" a way to outsource IT services and business applications and a way to be managed
by a third-party called "Cloud Provider" in order to reduce the costs of management and
implementation of these services.
These Cloud Infrastructures can not only be exploited for services and customer applications,
but also for services of Grid Computing and storage.

Indeed, the environments on which grid services are currently deployed, support the large-
scale distribution of all resources, but they are complex and face problems of increasing
demand of resources caused by the growing demand of scientific and research applications
computing. Therefore, it generates management problems of these grid environments.

In this case, an utilization of IaaS Cloud administration system can simplify the manage-
ment of resource deployment for grid services. However, it is necessary to have an adaptable
monitoring solution to operate, analyze and adjust resources and cloud services to the speci-
ficities and requirements of grid services, including "Middleware" which allows them to run.

To this end, the work presented in this paper consists on the proposal of an integration
model "Grid-Cloud" to deploy grid services on Cloud infrastructure. The main purpose of this
model is to exploit the flexibility of IaaS Cloud administration system for managing resources
used for grid services. And secondly, complete this model by implementing a new monitoring
approach based on the new technology "Complex Event Processing (CEP)".

Keywords : Cloud Computing, Grid Computing, Infrastructure as Service (IaaS), Mo-
nitoring, Complex Event Processing (CEP)
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